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Reunião CADES Guaianases                                                                                                                               

Local: Biblioteca Cora Coralina     Data 22/08/2019     Horário: das 10 às 12h30 

Presentes: 

Waldir Moura dos Santos  
Dalva Laura Santana                                                                                                                                                            
Patrícia Machado Bezerra                                                                                                                                                
Antônio Menezes da Silva 
Patrícia Machado Ramos Bezerra                                                                                                                                       
Claudio Henrique da Silva – representando a Subprefeitura Guaianases                                                                       
Tamires Oliveira - Coordenação de Gestão de Parques e Biodiversidade (CGPABI) / Secretaria do Verde                 
Antônio Tomaz 

Temas abordados 

1. Criação de uma Cooperativa.   O tema discutido em reunião anterior não teve segmento em função da 
ausência de quem estaria à frente dessa proposta e pelo desconhecimento da mesma no âmbito da 
subprefeitura.  Ficou acertado que o tema será retomado em outra oportunidade 

2.  Tombamento de uma árvore “centenária”, na av. Nordestina, 6993. A sugestão apresentada pelo 
conselheiro Walmir Moura carece de informações indisponíveis no momento, não cabendo uma decisão 
imediata.  Para que a mesma seja tombada como patrimônio cultural faz-se constar alguns dos seguintes 
atributos: beleza, antiguidade, raridade ou vinculação com fatos históricos.  Importante lembrar que a 
mesma se encontra no limite de uma área privada com a área pública, em ponto viciado de lixo.  A 
representante da CGPAB sugeriu recorrer ao Herbário para reconhecimento botânico. O mote para o 
tombamento é o de que “não basta plantar, é preciso preservar o que já tem”. 

3. Falta de Informação e Comunicação - Conselheiros cobraram maior atenção e divulgação das ações do 
CADES. A subprefeitura explicou as dificuldades de infraestrutura para atender todas as demandas do 
grupo e acabou-se constatando que ao não acessar os canais de comunicação da prefeitura, muitos 
conselheiros ficam sem a informação. Exemplo: Não tinham conhecimento do calendário das eleições para 
Conselhos Gestores dos Parques, consulta pública sobre concessão de parques e nem da audiência 
pública sobre o mesmo tema a se realizar na próxima segunda-feira. (26). 

4.  Concessão de área para Escola Alexandre de Gusmão - Conselheiros reivindicaram a concessão de 
área da Júlio Tupy, prometida em gestão anterior, mas foram informados de que não há na prefeitura 
nenhuma solicitação ou processo nesse sentido.   

5. Proteção, preservação Mata Atlântica, arborização - Conselheiros destacaram o trabalho de arborização 
que vem sendo executado pela Subprefeitura Guaianases, especialmente nas áreas degradadas. A 
representante da secretaria do verde fala do alinhamento da concessão dos parques com o plano diretor e 
acrescentou que em setembro deverá ser iniciado o mapeamento da vegetação da capital que permitirá um 
melhor planejamento do setor. Será possível, inclusive, verificar a adequação do local, com espécie e 
espaço da calçada ocupado. 

6. Consulta pública sobre concessão de parques - a representante da secretaria do verde relembrou e 
pediu a divulgação do prazo para envio de contribuições que termina na segunda, 26 de agosto. Acesso  

https://participe.gestaourbana.prefeitura.sp.gov.br/parque-lajeado 

 

https://participe.gestaourbana.prefeitura.sp.gov.br/parque-lajeado


 

7. Tamires Oliveira explicou que a concessão não significa perder ou abrir mão de um espaço público. A 
prefeitura continuará no comando. A concessão apenas transfere a responsabilidade de manutenção do 
espaço para o concessionário que em troca poderá explorar comercialmente alguns serviços, não podendo, 
entretanto, cobrar pelo acesso ao parque que continuará obrigatoriamente gratuito.   

8. Oficinas, cursos e palestras – conselheiros pediram a facilitação do acesso ou descentralização, visto 
que estão concentrados no Parque Ibirapuera. . Tamires Oliveira reconheceu o problema, frisando inclusive 
que a maioria dos participantes acaba sendo do centro e zona sul – regiões mais próximas do parque.   

9. Sr. Antonio Tomaz solicitou iluminação pública e banheiro químico para um “campo de várzea”. Foi 
informado que a iluminação deveria ser solicitada através do 156 e que a Subprefeitura não temmeios para 
instalar banheiros químicos no  local. 

10.  Foram solicitadas placas informativas sobre legislação que prega a punição para quem descarta lixo 
irregularmente.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

p. Silvana Silva – Assessoria de Comunicação 


